



みなみ 園だより 8がつ

令和6年8月1日
目黒区立南保育園園長

今年の夏も予想していた通りとても暑いですね。この暑さに参ってしまいそうですが、保育園で育てている果物や野菜にはこの気候がとても合っているようで大豊作です。連日、給食でおいしくいただいています。しかし、休みを挟むとあっと言う間に大きく育ってしまい、収穫時期が難しいです。毎回特に驚くのは、巨大なきゅうりです。あるとき、子どもが収穫して棚においておいたキュウリを見て、数日前に栄養士がみせてくれた冬瓜だと思ったよう「冬瓜だ」と言っていました。ちょうど良い収穫のタイミングを見逃さないようにしなければと思いました。おいしく食べて暑さに負けず元気に過ごしたいです。

先日5歳児クラスの子どもたちは原町小学校の「原町フェスティバル」へ行きました。各学年ごとにアイディア豊富な催し物があり、初めは緊張していましたが小学生たちが優しく親切に案内してくれるので、すぐに緊張もほぐれ、色々なことに積極的に参加できました。保育園に帰って「わー、たのしかった。今度南フェスティバルしようよ。小さい子たちを招待してあげたい」と興奮が冷め切らぬうちに早速準備にとりかかっています。夏の間に開催できるでしょうか。子どもたちらしい主体的な取り組みを楽しみに見守りたいと思います。



行事予定

0歳児健診
プールじまい



つぶやき（5歳）

「アルプスいちまんじゃくこやりのうえで♪」
「こやりってなんだろうね」
「あれじゃない。こより」



10月5日（土）に運動会を行います

* 2, 3, 4, 5歳児クラスが参加です。
(2歳児クラスは保護者と一緒に参加です)
* 0, 1歳児クラスは自由参加です。
(0, 1歳児クラスの競技もあります)

TOPICS

『夏野菜の収穫の様子』 1歳児 てんとうむし組



テラスで育てていたきゅうりを
収穫しました。

葉っぱはザラザラしているね
フワフワもしているね
きゅうりはトゲトゲしているね
大きくなったね

ちょっと大きくなりすぎて
お味は……。次は食べごろを目指します。



特集

今月は、3、4歳児クラスの遊びをご紹介します。

3歳児 でんでんむし組

「個性豊かなアイスクリーム」

先日新聞紙を丸めてアイスクリーム作りをしました。紙を丸めるのは握力がいるのでなかなか丸まりません。「おにぎりみたいにぎゅってやってごらん」と伝えると力を込めて頑張って丸めていました。丸めた新聞紙をキッチンペーパーで包み、絵の具で色を付け始めると、紫は「ぶどう味だね」黄色は「バナナだね」など連想したり、1つのアイスに数色つけ「虹色のアイス」と好きな色を思い思いにつけながら、色がにじんだり混ざったりと色の変化も楽しんでいました。翌日からコーンにアイスを乗せて食べたり、「いらっしゃいませー」とアイスやさんになって友達とやりとりをしながら楽しんでいます。

アイスクリームをイメージして作りながら、色から味を連想したり色の変化に気づいたりと多くの経験ができました。今後も様々な素材を使った制作活動を取り組んでいきながら、自分たちで作ったもの遊びの中で使ってみるなど、楽しんでいきたいと思います。



4歳児 こおろぎ組

色ペンでカブトムシを描いて切っている子がいたので、とまれる木を部屋の中に作りました。木に気付いた子どもたちが同じようにカブトムシを描き、貼り付けていきます。「ニジイロクワガタ描いたよ」「これ分かるかな。ヘラクレス」と、どんどん虫が増えていき、1本では足らず、もう1本木を増やしました。

翌日も朝から虫作りが始まり、前日は見ているだけの子も、蝶、テントウムシ、カマキリなどを描いては「見て見て」と見せ合い、木に貼り付けています。面白いのは木に昆虫ゼリーをたくさんつけているところです。自然の中で樹液に集まる虫を目にしたことがないのでしょうね。



カブトムシの幼虫を描いた子もいたので、土の場所を加えるとどんどん幼虫が増えています。いつの間にか土の中も、ミミズやダンゴムシなど地中の虫たちでいっぱいです。中には足が20本くらい生えているカブトムシがありました。「足多すぎじゃないかな」と友達に言われると絵本で確認し、ハサミで切って6本に直していました。友達と一緒に図鑑で描きたい虫を探したり、知りたいという探求心から虫の細かいところに注目する姿があり、興味関心が増しているのを感じます。虫作りはしばらく続きとても賑やかな木になっています。

子どもたちから始まった遊びが明日も続きがやりたい、とみんなが感じられるような楽しい遊びに広がるように興味関心が広がるような援助をしていきたいと思います。